

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

3^e séance de l'année 2025-2026 du conseil d'établissement de l'école Daigneau
9 décembre 2025 à 18h30

Procès-verbal

Sont présentes: MMES

Magalie Thériault
Marie-Pier Savard (substitut)
Aline Touma
Annie Pierre Corriveau
Jennie Murray
Nathalie Bruneau
Sandrine Jacquin Dit Pingeon
Michelle Beaudin
Kim Dupuis
Chantal Chevalier
Julie Huot
Chantal Deslauriers
Rachel Sicard

Sont absentes : MMES

Marie-Ève Poirier
Caroline Laberge
Chantale Pelletier

1. Ouverture de la réunion :

En l'absence de la présidente, Mme Touma, vice-présidente, ouvre la séance à 18h33 en procédant à la lecture de l'article 71 :

Les membres du conseil d'établissement doivent agir dans les limites des fonctions et pouvoirs qui leur sont conférés, avec soin, prudence et diligence comme le ferait en pareilles circonstances une personne raisonnable, avec honnêteté, loyauté et dans l'intérêt de l'école, des élèves, des parents, des membres du personnel et de la communauté.

1988, c. 84, a. 71; 1997, c. 96, a. 13.

2. Adoption de l'ordre du jour

Ajout de 2 points à 6. Questions générales

- a) Formation obligatoire, reddition de compte
- b) Questionnement au sujet de la violence verbale à caractère ethnique

Adopté par Mme Murray et appuyé par Mme Huot.

Résolution 25-26-519

3. Questions du public

Aucune question du public

4. Suivi et approbation du procès-verbal de la réunion du 28 octobre 2025

Changement de 2 personnes absentes

Approuvé par Mme Chevalier et appuyé par Mme Touma.

Résolution 25-26-520

5. Parole aux membres

- Une pièce de théâtre sur les différences a été présentée aux élèves de 3-4-5 le 27 novembre. Les élèves ont bien apprécié. L'âge des élèves était bien ciblé. Cette pièce du Théâtre Parminou a été offerte gratuitement par Alliance Carrière-Travail.
- Les ateliers Hors-piste sont présentés dans toutes les classes par les enseignantes.
- Plusieurs activités sont prévues en ce mois de décembre par les enseignants et les membres du conseil étudiant. Plusieurs festivités attendent nos élèves.
- Mme Michelle a accueilli des membres de l'école John Adam pour venir observer la classe nature en action. De plus, elle a été approchée par la Fondation Monique Fitzback pour écrire des articles et décrire les activités de la classe nature. Enfin, une bourse Desjardins lui permettra de faire l'achat de mitaines, d'imperméables pour les élèves et d'un nouveau chariot.
- M. Olivier a reçu 3000\$ pour l'achat de matériel non périssable pour l'organisation du spectacle de musique. Le service de garde collaborera au spectacle de fin d'année en créant les décors.
- Projet « La guerre des tuques » en 5^e année: collaboration avec les groupes de musique pour le bruitage.
- Collaboration des groupes de 4e année pour la fête de Noël des aînés : desserts et cartes de vœux ainsi que présentation de la chorale sur la période du dîner.
- Belles journées pédagogiques au service de garde. La Muerte et les lutins. Grâce à ces animations stimulantes, le service de garde a doublé sa capacité d'accueil d'élèves lorsqu'on reste à l'école. Grande fierté! Bel engagement des éducatrices.
- Soirée jeux de société et histoire en pyjama pour les familles du préscolaire avec Mmes Kim et Isabel: 18 familles sont participées.
- À l'abordage! Pièce pour élèves de 1^{re} et 3^e au Théâtre des deux rives à St-Jean: les élèves ont vraiment très apprécié les acrobaties (cirque, pirate, chanson). Le spectacle était bien adapté pour leur âge.
- Programmation pour la semaine de Noël :
 - 16 déc : *Troc tes trucs* des 1^{re} année (échange de jeux et livres).
 - 17 déc : Les après-midis des passionnés. 6 ateliers : cheerleading (représentation du Canada par Mme Virginie Lussier, enseignante de 6^e année, aux jeux de cheerleading), policier, armée, danse country, agriculture, automobile.
 - 18 déc : Déjeuner de Noël + souper du SDG
 - Pièce de théâtre par les étudiants en art dramatique de Louis-Cyr (3^e-4^e-5^e: mardi et 1^{re}-2^e le jeudi).

Suivi des rencontres d'octobre et novembre de Mme Thériault, représentante au comité de parents

- Un responsable du CSS viendra présenter la nouvelle mesure du compost le 17 déc. Mme Thériault peut recevoir nos questions pour le responsable;
- Bénévole de l'année à déterminer en janvier;
- Éventuellement, les membres du comité de parents pourraient avoir accès aux conférences de l'Institut TA (troubles d'apprentissages). À suivre en mars;
- Véhicule Pierre Lavoie : adopter un mode de vie sain, disponible aux 7 ans
C'est l'enseignant d'éducation physique qui inscrit l'école. On ne l'a jamais accueilli ici. On en fera la demande : Véhicube gratuit, dîner à offrir aux animateurs. Il n'est pas obligatoire de participer au défi des cubes;

6. Questions financières

a) Sorties scolaires

Mme Deslauriers présente la campagne de financement personnelle disponible pour diminuer les coûts de la sortie au Camp Bruchési.

Approuvé par Mme Murray et appuyé par Mme Huot.

Résolution 25-26-521

Mme Deslauriers propose d'appliquer un rabais de 10\$ défrayé par l'école pour les sorties de des élèves du préscolaire à la 5^e année et 30\$ pour le camp des 6e grâce à la campagne de financement de la dictée de Pâques.

On anticipe pouvoir défrayer 4400\$ pour les élèves de préscolaire à 5^e année et 2400\$ pour les 6^e année.

Approuvé par Mme Chevalier et appuyé par Mme Dit Pingeon.

Résolution 25-26-522

b) État de situation du budget de l'école, du SDM et du SDG

Mme Huot présente les faits saillants concernant le budget révisé du SDG dont l'ajout d'une classe principale en raison de l'inscription de plus de 200 élèves réguliers au SDG.

Mme Deslauriers présente le budget de l'école, dont celui du service du midi pour lequel elle a dû procéder à des rééquilibrages pour que le budget balance.

Enjeux observés :

- Impossibilité d'augmenter les coûts de façon à couvrir l'augmentation des salaires, cela place l'école en déficit chaque année pour un service qui devrait s'autofinancer
- Ratio élevé : jusqu'à 40 élèves dans une classe
- Pénurie de personnel en raison du faible nombre d'heures
- Personnel moins qualifié

Réflexion amorcée :

- Fermer le SDM et transférer tous les élèves au SDG
- Une étude sera faite pour évaluer les impacts réels.

Impacts anticipés :

- Estimation de la variation des coûts : passerait de 1,85\$ à 3\$-3,50\$
- Ratios plus petits de 1 adulte pour 20 élèves au SDG au lieu de 1 pour 40 au SDM
- Personnel qualifié et formé, cours de 1ers soins
- Plus d'utilisation des locaux de classe pour la période du dîner

En ce qui concerne le budget révisé de l'établissement, Mme Deslauriers explique l'effort budgétaire qui a été demandé pour toutes les école. Cet effort correspond à 7030\$ pour notre école.

7. Questions éducatives

a) Offre de service au SDG lors des sorties en journées pédagogiques

Mme Huot présente la nouvelle obligation d'ouvrir le service de garde à l'école lors des sorties au service de garde en journée pédagogique. Cela implique que lorsque le ratio minimum d'élèves en présence à l'école n'est pas atteint (pour couvrir le salaire du personnel), il sera possible de diriger le service vers une autre école (jumelage entre écoles). Les parents devront avoir accès au service, à notre école ou à une autre école.

b) Contenus en orientation scolaire et professionnelle (COSP)

Mme Deslauriers présente le tableau des COSP vus au 3^e cycle.

L'animatrice au développement personnel et à la vie communautaire est responsable d'une grande partie de ses contenus et plusieurs sont maintenant inclus au programme CCQ.

Approuvé par Mme Murray et appuyé par Mme Huot.

Résolution 25-26-523

8. Questions générales

a) Formation obligatoire : reddition de compte

Tous les membres ont suivi la formation.

b) Questionnement au sujet de la violence verbale à caractère ethnique

Des élèves ont nommé qu'il y avait du racisme à l'école. Ils entendent des paroles à caractère ethnique. Nous demandons aux élèves de dénoncer les situations et intervenons de façon spécifique face à ces situations. Une consignation est réalisée par les éducatrices spécialisées pour qu'on garde un suivi des situations et des élèves qui initient ces messages.

Le conseil propose de réfléchir à des activités de sensibilisation et d'ouverture aux diversités culturelles. Mme Deslauriers leur mentionne que la pièce présentée par le théâtre Parminou abordait justement cette problématique.

9. Levée de l'assemblée

Mme Bruneau procède à la levée de l'assemblée à 19h54.

Chantal Deslauriers
Directrice

Aline Touma
Vice-présidente